



Conseil de quartier Saint Blaise Compte rendu réunion du Lundi 4 Décembre 2023

Étaient présents-es :

Membres du CDQ :

Véronique BERNARD, Martine BIRLING, Marie Amelie BOULIN, Dominique BROSZKIEWICZ, François HEN, Viviane LAURENT, Josette LEGRAND, Annie OUVRARD,

Redouane ELMOUNS, Irène et Bernard LABORDE, Morgane RONCIN.

Coordinateur des Conseils de Quartier : Hugo BERTHON

Absents excusés : Michel BRIANTAIS, Marc COLLET, Marie DELACOURT, Clara HUYNH, Gérald THOMAS.

La séance commence à 19h00 Salle du Conseil – Mairie du 20ème, les différents points à l'ordre du jour sont examinés comme suit :

1 - FLORA KOEL, DESIGNER : PRÉSENTATION D'UN PROJET D'ATELIERS

Elle développe depuis 2020 un projet qui s'intitule « A voté », il s'agit d'une revalorisation des bulletins de vote à la suite des élections en mobilier pour les communes. L'idée est de détourner la matière papier, afin de lui redonner de la valeur ainsi qu'un usage, localement pour les habitants.

Elle a travaillé avec Vincennes, Gennevilliers, Charenton-le-Pont et la Mairie du 9ème. Le principe est de s'adapter au besoin d'une école, d'une bibliothèque, de la Mairie afin d'y répondre en utilisant les ressources du quartier (projet participatif de co-conception avec un groupe d'habitants (enfants, adolescents) dans ce Territoire Zero déchet. L'idée est de créer des ateliers afin d'initier au design circulaire, sensibiliser à la question des déchets=ressources ainsi qu'à la citoyenneté à travers du design de mobilier concret.

Elle est en liaison avec Marie Dominique Tatard, de la Caisse des Ecoles, afin de trouver une classe pour faire un projet en lien avec un professeur et l'inscrire dans le programme pédagogique.

Concernant ce projet on attend pour le moment, le conseil de quartier ne se prononce pas ce soir sur cette demande de subvention. Dominique propose que nous la revoyions au printemps 2024.

2 - PROPOSITION DE VŒU POUR PLAQUE (CINÉMA DAVOUT ET SITE ENREGISTREMENT)

Vous trouverez ci-dessous le projet de vœu résumé par Gérald :

Un peu d'histoire, les studios Davout, ouvres leurs portes, en 1965, à l'emplacement du Cinéma Davout *Palace*, 1600 places, qui a ouvert ses portes le 30 décembre 1932.

Renommé le "Davout", l'établissement poursuit sa carrière de cinéma de quartier jusqu'à sa fermeture définitive le 2 juin 1964.

En 1965, les studios Davout, s'installe dans les locaux de l'ancien cinéma, le Davout.

Les studios Davout ?

C'étaient des studios d'enregistrements musicaux, créé en 1965 à Paris par Yves Chamberland et Claude Hermelin

Il ferme ses portes le 9 avril 2017.

Assez vaste pour accueillir un orchestre, et bien équipé pour répondre aux urgences habituelles du métier de compositeur de bandes-originales, les studios Davout accueillait de nombreux enregistrements de musiques de films :

Liste non exhaustive

La première musique à y avoir été enregistrée est celle du film Un homme est une femme composée par Francis Lai.

Par la suite, Michel Legrand y enregistre Les Demoiselles de Rochefort de Jacques Demy (1967) et L'Affaire Thomas Crown de Norman Jewison (1968)

La Marche de l'empereur, Joyeux Noël. Vladimir Cosma y a notamment enregistré Le Dîner de cons, La Gloire de mon père, Le Château de ma mère, La Boum, ou encore Les Aventures de Rabbi Jacob.

Liste non exhaustive d'artistes français

Alain Baschung, Barbara, Brigitte Fontaine, Christophe, Charles Trenet, Claude François, Dalida, Maurice Jarre, Manu, Serge Gainsbourg, Williams Sheller, Yves Montand etc. ...

Liste non exhaustive d'Artistes étrangers

Al Di Meola, Alpha Blondy, Billy Joel, Chet Baker, Grace Jones, Herbie Hancock, Joan Baez - John Mac Laughlin, Keith Jarrett, Stan Getz, Lou Reed, Manitas de Plata, Miles Davis, Nina Simone, Prince, Ray Charles, Rihanna, Roberto Alagna, Ruggero Raimondi, Talking Heads, The Cure, The Rolling Stones, U2, Vangelis.

Il est à noter, que le nom de l'établissement, est Anne Sylvestre, une artiste.

Qu'il abrite une crèche et une école primaire, une manière d'espérer que des enfants d'aujourd'hui en devenir, puissent être des artistes de demain,

A la demande du conseil de quartier Saint-Blaise, le conseil du 20ème arrondissement émet le vœu :

De la pose d'une plaque en souvenir, des studios Davout et du cinéma « Davout Palace », marque de la continuité culturelle de l'endroit, en y construisant, une crèche et une école primaire,

Texte proposé :

Sur l'emplacement de cette école primaire, il y avait, de 1932-1964 un cinéma de quartier, de 1600 places, ensuite, de 1964-2017, les studios Davout s'installent dans les locaux du cinéma.

De nombreux artistes ont enregistré dans ses studios, assez grand pour accueillir des orchestres philharmoniques.

Dominique propose de joindre des photos pour appuyer cette demande de vœu. Il va se mettre en relation avec Gérard pour présenter ce vœu en janvier. Hugo a précisé que le prochain conseil d'arrondissement se tiendrait le 24 Janvier 2024.

3.- RETOUR SUR RÉUNION PARENTS ECOLE DU CLOS

Ci-dessous compte-rendu de Gérald qui était présent à cette réunion.

Sujet : Modifications de la sectorisation scolaire, conséquence de l'ouverture de la nouvelle école Anne Sylvestre, 73 Boulevard Davout.

Présence de Monsieur le maire :

Monsieur le Maire, Éric Pliez, Anne Baudonne (Conseillère de la mairie aux affaires scolaires), association des parents d'élèves, ainsi qu'un grand nombre de parents.

*Intervention de Monsieur le maire Éric Pliez, pour faire un point sur l'école maternelle.
Les 2 classes Petites sections, seront fermées à la rentrée 2024.*

Pour la rentrée scolaire de septembre 2025.

Deux choix possibles, fermetures des 2 classes Moyennes sections avec maintien des 2 classes Grandes Sections, ou fermetures complète de l'établissement ?

Des réunions de concertations auront lieu pour décider (Rectorat, mairie, enseignants)

Les enfants des 2 classes de Petites Sections, initialement prévu à l'école du clos seront réparti dans les écoles du secteur, à la rentrée 2024.

Donc modification de la sectorisation pour les nouveaux élèves des classes petites sections, à la rentrée 2024.

Pourquoi ?

Baisse de la natalité à Paris.

En 2006 -3200 naissances, 2022 – 2100 naissances pour le 20e

Pour l'élémentaire les élèves des classes (CE1- CM2) de du clos, seront transférés à la nouvelle école Anne Sylvestre 73 Boulevard Davout.

Seule les élèves des 2 classes de CP, seront assujetties à la nouvelle sectorisation pour la rentrée 2024.

La sectorisation sur quels choix ?

Mixités sociale, outil IPS (Indice de position sociale)

L'indice de position sociale des élèves (IPS) est un outil de mesure quantitatif de la situation sociale des élèves face aux apprentissages dans les établissements scolaires français. Plus l'indice est élevé, plus l'élève évolue dans un contexte familial favorable aux apprentissages. Cet indice est construit à partir des professions et catégories socioprofessionnelles (PCS) des représentants légaux des élèves.

Des places de disponibles dans les établissements du secteur.

Les grandes interrogations des parents ?

La sécurité, au regard de l'image négative, qu'à la porte de Montreuil, chez les parents (vendeurs de cigarettes, pollution atmosphérique et sonore, circulation du boulevard etc.)?

La séparation des fratries, un enfant en élémentaire à Anne Sylvestre, un autre dans une maternelle du secteur.

Les dérogations.

Globalement, les parents ont une image négative de la procédure des dérogations, souvent une réponse négative. Anne Baudonne, explique la procédure des demandes, la composition des commissions.

Que dans la situation particulière de cette rentrée 2024, les commissions auront un regard plus souple pour accepter ou refuser cette dérogation, en sachant que la conséquence de la baisse de la natalité, laisse plus de possibilité dans les écoles du secteur.

Que le nouvel établissement ne comporte pas de Maternelles.

École Anne Sylvestre en REP ou pas ?

Pour l'instant des négociations sont en cours avec le rectorat, pour savoir si l'école Anne Sylvestre sera en Zone REP (réseaux d'éducation prioritaire), en sachant que l'école élémentaire Du Clos est en REP pour l'année scolaire 2023-2024,

L'enjeu étant des moyens supplémentaires. (Dédoublément de classe, pas plus de 25 élèves par classe etc. ...)

Information de Monsieur le Maire, l'avenir des locaux libérés de l'établissement Du Clos, faisant partie de la troisième phase de travaux de Saint-Blaise, incluant, la galerie Marchande Mouraud, l'ouverture d'une nouvelle rue, à l'horizon 2027.

A l'emplacement de l'école, un centre de formation pour jeunes est en réflexion.

Aucun calendrier prévisionnel mais les consultations sont imminentes.

4 – TRAVAUX DU CENTRE CMP

Réouverture en 2024. Le groupe Santé demandera un rendez-vous en janvier 2024 avec la mairie pour statuer sur ce projet.

5. PROPOSITION D'ARTICLE CONCERNANT LA POSTE RUE MOURAUD

A la place d'un article concernant La Poste rue Moureau, François Hen propose la rédaction d'un article relatant le bilan du Conseil de Quartier Saint Blaise.

6. DIVERS

Wikivillage : Absence du compte rendu des ateliers de la réunion du 14 novembre 2023 auxquels avaient participé Josette et Gérald (Martine le réclame).

Ethic (nouvelle équipe) propose une visite du Wikivillage (voir mail de Martine en date du 4 décembre pour les inscriptions).

Demande de présentation au conseil de quartier en Janvier 2024.

Ce site doit ouvrir en février 2024.

Refaire le vœu de la rue de Srebrenica avant l'ouverture du site.

Fiche projet pour demande « soutien et financement » voir mail de Dominique du 4 décembre.

Il sera décidé lors du prochain conseil de quartier si l'on doit modifier ou pas ces fiches.

Politique de la ville : Martine a assisté à un atelier « Vivre Ensemble dans le quartier » et a rencontré la nouvelle cheffe de la police municipale du 20ème arrondissement. Celle-ci a dirigé pendant 7 ans la police municipale du 13^{ème} arrondissement, elle propose de nous rencontrer au 1^{er} trimestre 2024.

Intervention de l'association du Club des Réglisses qui est venu remercier le conseil de quartier pour le budget accordé pour leur projet d'achat de matériel pour leur club de boxe, lutte et jiu-jitsu brésilien ; Ils sont toujours en recherche d'une salle et de 2 entraîneurs (un homme et une femme).
Les inscriptions ont doublé suite à la subvention que nous leur avons accordée.

Projet des boîtes à livres : Viviane nous a informé que 2 boîtes à livres ont été installées (1 Square Alquier-Debrousse et 1 Square Antoine Blondin). Ci-joint photo



Nouvelle chartre : Dominique

Le conseil de quartier ne l'avait pas reçue. Hugo nous l'a fait parvenir le mardi 5 décembre. En discussion par le conseil de quartier.

Hugo rappelle que fin janvier il y aura une inauguration pour cette nouvelle chartre.

Il nous rappelle également la réunion du Plan Propreté « réunion publique à destination des habitants du quartier Saint – Blaise » qui aura lieu le :

**Jeudi 7 décembre à partir de 19h30 à Maison des Pratiques
Artistiques Amateurs – 37-39 rue St-Blaise**

La séance est levée à 21h00.

Prochaine réunion le Lundi 8 Janvier 2024 à 19h00, 1 rue Lucien Leuwen.